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СВЕРДЛОВСКИЙ
7 июня на вечернем заседа

нии начались прения по док
ладу и содокладам. Выступил 
председатель Госстроя РСФСР 
В Ф. ПРОМЫСЛОВ. Он от-троитеяь метил, что за годы советской
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власти в РСФСР число горо
дов и рабочих поселков уве
личилось в два раза. Интерес
ные примеры застройки Кие
ва привел его главный архи
тектор Б . И. ПРИЙМАК. За 
семилетие в столице Украины 
намечено построить 170 тысяч 
новых квартир.

Слово предоставляется 
председателю Свердловсокго 
горисполкома И. И. МУ
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РАВЬЕВУ. Только за послед
ние два года, говорит он, жи
тели Свердловска получили 
740 тысяч квадратных метров 
новой жилой площади, по
строены десятки школ, школ 
интернатов, детских садов, 
яслей и других культурно-бы
товых зданий. Большие рабо
ты проведены по благоустрой
ству и озеленению города. 
Сейчас широкое развитие по
лучает индустриальное домо
строение.

8 июня совещание продол
жало свою работу в секциях: 
индустриализации и качества 
жилищного и культурно-быто
вого строительства; благоу-

ВСЕСОЮЗНОЕ СОВЕЩАНИЕ ПО ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВУ
7 июня в Большом Кремлев

ском дворце в Москве открылось 
Всесоюзное совещание по градо
строительству, созванное Цент
ральным Комитетом КПСС и Со
ветом Министров СССР.

Обсудить вопросы развития и 
строительства городов и сел 
нашей Родины здесь собралось 
2 500 человек. На совещание при
были делегации Германской Де
мократической Республики, 
Польской Народной Республики, 
Чехословацкой Республики.

Присутствующие бурными, про
должительными аплодисментами 
встречают появление в президиуме 
товарищей А. Б. Аристова, Л. И. 
Брежнева, Н. Г. Игнатова, Ф. Р. 
Козлова, А. Н. Косыгина, О. В. 
Куусинена, Н. А. Мухитдинова, 
Д. С. Полянского, Е. А. Фурце
вой, Н. М. Шверника, П. Н. Пос
пелова.

В почетный президиум едино
душно избирается Президиум 
ЦК КПСС во главе с Первым 
секретарем Центрального Коми
тета КПСС товарищем Н. С. 
Хрущевым.

С докладом «О состоянии и 
мерах улучшения градострои
тельства .в СССР» выступил 
председатель Государственного

ров. За один год в стране соору- *ческих метров железобетонных
жается 
столько

теперь жилья
же, сколько за

почти 
десять

довоенных лет.
Сейчас по темпам 

строительства жилищ
и 
с

объему 
нашей

страной уже не сможет соревно
ваться ни одно буржуазное госу
дарство; ни одна из этих стран 
не в состоянии даже мечтать о 
таком размахе жилищного строи
тельства. Советский Союз занял

конструкций, что в 3 раза превы
шает объем производства этих 
конструкций в Соединенных Шта
тах Америки, Англии, Франции и 
ФРГ, вместе взятых.

Опираясь на успехи в развитии 
экономики нашей страны, партия 
и правительство выдвинули вели-

женерного и санитарно-техниче
ского благоустройства. Работа по
оздоровлению городов это

первое место в мире 
ству сооружаемых

по количе-
квартир

каждую тысячу жителей. В
на 

на-

кую всенародную 
ликвидировать в 
10—12 лет нужду

задачу — 
ближайшие

в жилищах.

комитета Совета 
СССР по делам 
В. А. Кучеренко.

В нашей стране,

. Министров 
строительства

говорит док-
ладчик, осуществляются громад
ные социальные преобразования, 
все делается для того, чтобы с 
каждым днем лучше и богаче 
становилась жизнь советских лю
дей, еще полнее удовлетворялись 
их материальные и духовные 
потребности. Советский народ 
видит, что коммунизм становится 
все более и более реальной дей
ствительностью наших дней.

Все эти успехи — это плоды 
героического труда советского 
народа, результат гигантской ор
ганизаторской работы Комму
нистической партии, неустанной 
деятельности ее Центрального 
Комитета, Советского правитель
ства.

Докладчик далее говорит о не
виданном в истории росте жи
лищного строительства в нашей 
стране. Если в 1954 году, когда 
состоялось Всесоюзное совещание 
по строительству, было построе
но жилых домов- общей площа-

шей стране теперь строится еже
годно квартир больше, чем в 
США, Англии, Франции, ФРГ, 
Швеции, Голландии, Бельгии и 
Швейцарии, вместе взятых.

На XXI съезде партии, продол
жает докладчик, Никита Сергее
вич Хрущев особо подчеркнул 
значение обобществленных эле
ментов быта для формирования 
коммунистических форм общежи
тия. Задача всестороннего удов
летворения потребностей семьи и 
всего коллектива жилого района 
требует решительного перехода 
на строительство законченных 
жилых микрорайонов со всеми 
элементами культурно-бытового 
обслуживания.

Значительную часть своего до
клада В. А. Кучеренко посвятил 
вопросам индустриализации ра
бот. Он сказал, что достижения 
Советского Союза в области раз
вития жилищного и культурно- 
бытового строительства оказа
лись возможны благодаря широ
кому применению индустриаль
ных методов. Жилые дома из 
сборных конструкций массового 
заводского производства стали в 
нашей стране преобладающими.

Большую роль в ' индустриали
зации массового жилищного и 
культурно-бытового строительст
ва сыграли типовые проекты жи-

Эта задача успешно выпол
няется.

По решению XXI съезда пар
тии, говорит тов. Кучеренко, мы 
должны построить за семилетие 
15 миллионов квартир. При та
ких грандиозных объемах градо
строительство приобретает особо 
важное значение и требует четкой

важнейшее профилактическое ме
роприятие в борьбе за долголе
тие советских людей.

Благодаря применению сборно
го железобетона уровень сборно- 
сти жилищного строительства по
высился в нашей стране за по
следние пять лет в 1,7 раза, что 
в свою очередь снизило трудо
вые затраты примерно на 40 про
центов. Индустриализация город
ского строительства наиболее ус-
пешно осуществляется 
специализированными 
ными организациями.

Предполагается, что в 
сборность в жилищном

крупными 
строитель-

1965 году 
строитель-

дью 32,5 
метров,.
80,4

миллиона квадратных 
то в 1*959 году — уже

миллиона квадратных мет-

Растет 
снимке: вид 
майскую и 
строящейся
башни,

Свердловск. На 
на улицы Перво- 
им. Ленина со 

радиорелейной
Фото Г. Богатнаева.

организации планирования, 
дарственного контроля и 
жайшего соблюдения

госу- 
стро- 

градо-
строительной дисциплины.

Одним из важнейших вопросов

стве достигнет 70 процентов, а 
трудоемкость снизится примерно 
на 50 процентов. Развитие круп
нопанельного домостроения дол
жно быть и в дальнейшем нашей 
генеральной линией в массовом

градостроительства является
проблема зонирования городских 
территорий в целях наиболее 
удобного и экономичного их ис
пользования. Главные архитекто-
ры городов и авторы 
ных планов обязаны
принципы всемерной

генераль- 
соблюдать
экономии

городских земель. В целях эконо
мии городской территории, со
кращения коммуникаций и повы
шения уровня благоустройства 
целесообразно запретить государ
ственное одноэтажное и двух
этажное строительство домов в 
значительной части городов, осу
ществляя преимущественно 
строительство в виде жилых 
комплектов 4—5-этажными до
мами.

За 
щая 
ства 
ных

последние годы подавляю- 
часть жилищного строи гель- 
осуществляется на свобод- 
территориях. И это пра-

жилищном И 
тельстве.

Для того,

общественном строи-

чтобы крупной анель-

лых 
ний. 
1961 
вые 
ний

домов и общественных зда- 
Необходимо уже в 1960 — 
годах создать новые типо- 

проекты общественных зда- 
в крупнопанельных сборных

конструкциях.
Докладчик подчеркивает, что 

созданная в нашей стране про
мышленность сборного железобе
тона произвела переворот в ин
дустриализации строительства и 
выдвинула нашу страну в этой 
области на первое место в мире. 
Если в 1953 году в стране выпу
скалось всего 2,4 миллиона ку
бических метров таких конст
рукций, то в текущем году толь
ко предприятия Москвы выпустят 
около 2,7 миллиона кубических 
метров сборного железобетона. А 
всего в стране в 19160 году будет 
изготовлено 29 миллионов куби-

вильно. Однако, подчеркивает 
тов. Кучеренко, никто не осво
бождал «ас от необходимости 
работать над наиболее разумны
ми приемами реконструкции ста
рых районов наших городов, 
имеющих зачастую малоценный, 
ветхий, дореволюционный жилой 
фонд.

До сих пор еще пригородная 
зона рассматривается как нечто 
обособленное от города. По мне
нию докладчика, следует уста
новить такой порядок, при кото
ром регулирование всех видов 
строительства на территории при
городных зон осуществлялось бы 
горисполкомами..

Очень важным вопросом, про
должает тов. Кучеренко, для 
улучшения градостроительства и 
оздоровления наших городов яв
ляется повышение уровня их ин-

ное строительство получило ши
рокое одобрение населения, отме
чает В. А. Кучеренко, необходимо 
решительно повысить качество 
сооружения таких домов.

Коснувшись вопросов внутрен
него оформления жилых зданий, 
тов. Кучеренко остановился за
тем на проблемах проектирова
ния городов. Он сказал, что ус
пешное выполнение градострои
тельных работ немыслимо без 
тщательно продуманных и ут- 
вержденных генеральных планов и 
проектов детальной планировки и 
застройки. Однако ф’актическое 
состояние этого дела вызывает 
серьезную тревогу. Даже такие 
крупные города, как Свердловск, 
Новосибирск, Иркутск, Горький, 
Куйбышев до сих пор ;не имеют 
утвержденных генеральных пла
нов.

В докладе были затронуты во
просы градостроительной дисцип
лины, градостроительной науки, 
подготовки кадров.

Заканчивая доклад, В. А. Куче
ренко сказал, что советские гра
достроители всегда должны пом
нить, что наши города — это та 
материальная среда, в которой 
живет, работает и отдыхает со-

а стройства, озеленения и улуч- 2 
г шения санитарного состояния 2 
2 городов; планировки и заст- “ 
X ройки сельских населенных 5 
5 мест; районной планировки, “ 
2 планировки и застройки горо- - 
; дов и поселков. “
2 9 июня совещание продол- 5 
" жало свою работу в Большом 2 
« Кремлевском дворце. На ут- “ 
- рением пленарном заседании 2 
2 возобновились прения по док- 5 
2 ладам и содокладам. На ве- 2 
- чернем заседании первым вы- 2 
2 ступил секретарь ЦК КП = 
= Украины В. В. ЩЕРБАЦКИЙ. = 
2 Вчера, 10 июня совещание - 
2 продолжало свою работу.
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дачах проектирования городов и 
внедрении прогрессивных приемов 
планировки населенных мест» 
сделал действительный член Ака
демии строительства и архитек
туры СССР Н. В. Баранов. Он 
говорит, что цель советского гра
достроительства — это создание 
таких городов, которые предо
ставляли бы населению наиболее 
благоприятные условия для тру
да, быта, образования и отдыха.

Крупным городам свойственны 
серьезные недостатии. Наличие 
многочисленных промышленных 
предприятий в них приводит к 
загрязнению воздуха и водных 
бассейнов; улицы, перепружен
ные транспортом, опасны для пе
шеходов. Поэтому важнейшей 
про'блемой современного градо
строительства является регулиро
вание и ограничение роста горо
дов, создание городов-спутников.
Такие города уже строятся под
Москвой, Новосибирском и око-
ло Баку.

Значительное внимание содо
кладчик уделил современной ар-
хитектуре городов, 
зданий и сооружений.

Вопросам застройки 
условиях дальнейшей 
лизации строительства

овдельных

городов в 
индустриа- 
был посвя-

щен содоклад вице-президента 
Академии строительства и архи
тектуры СССР А. В. Власова. Он 
подчеркивает, что большие объе
мы намечаемого строительства 
могут быть осуществлены только 
на основе дальнейшей индустри
ализации всех работ. Решающее
значение в этом имеет развитие

ветский человек строитель
коммунизма. Эти города должны 
отражать нашу великую эпоху, 
наши идеалы, расцвет нашей 
многонациональной культуры. Де
ло чести советских градострои
телей создать города, которые 
были бы достойны нашего вели
кого народа, строящего комму 
ИИЗ’М.

Содоклад:, «О состоянии и за-

типового проектирования.
А. В. Власов подробно оста

навливается на ряде недостатков, 
которые имеют место в жилищ
ном и бытовом строительстве.

Первым на вечернем заседании 
выступил министр здравоохране
ния СССР С. В. Курашов. Он по
святил свой содоклад прО’блемам 
благоустройства, озеленения и 
улучшения санитарного состояния 
городов.

По' докладу и содокладам на
чались прения.



коллектив
треста « 
канчивает

755 управления
Жилстрой» за 

строительство

переулке Воеводина

На снимке: М. Л 
мидова.

Фото Г. Богатнаева.

92-квартирного дома. Сей
час здесь ведется штука
турка фасада.

Хороший раствор для 
штукатуров готовит мото
ристка Маша Демидова. 
Отделочники довольны ее 
работой.

ОБЪЕКТАХ

Сдавать или не сдавать?
Б

25£^ НЕТ, НЕ ВИДНО ПЕРЕМЕН
понденция под заголов- ' '

НА КЕРАМИЧЕСКОМсроках сдачи керамиче- ■ й »» 1жЬм1 »^1 В

186-квартирный до1м института 
«Уралпромстройпроект» был рас
считан на сдачу в три очереди. 
Блок № 3' строители уже сдали 
и он давно заселен. Теперь, в ию
не, нам предстоит сдать 65-квар
тирный блок № 1.-Но хотя это 
уже второй срок (первоначально 
сдача намечалась еще на март) 
и хотя времени осталось совсем 
немного положение с каждым 
днем становится все более угро
жающим.

Внутри дома, если не считать 
подвала, работа идет успешно. 
Кровля уже сооружена, оштука
туривание внутренних поверхно
стей закончено еще в начале мая. 
Не отстают и маляры. Они пол
ностью подготовили поверхности 
под окраску и явно имеют воз
можность в срок справиться со 
своей задачей. Сантехники и 
электрики (опять-таки, если не 
считать подвал) также работают 
в соответствии с графиком. Трест 
«Газмонтаж» уже завез плиты и 
сейчас производят их подключе
ние.

Но уж ' с 'оштукатуриванием 
фасада отделстрой явно от
стает. По графику эту работу 
должны были закончить еще к 25 
мая. Но начали только 18 мая и 
до сих пор выполнили всего на 
20 процентов. Отделстрой наз
начил новый срок — 15 июня. 
Однако, судя по темпам, и в этот 
срок штукатуры вряд ли уло
жатся.

Но еще более серьезной угро
зой является совершенно недопу
стимое отставание трамсспецстро- 
евцев из управления № 358. На 
нашей площадке управлению 
предстоит провести столько работ, 
что трудно представить себе, как 
оно справится с ними в такие 
короткие сроки. А начальник уп
равления тов. Перельсон относит
ся к объекту» с той же беззаботно
стью, что и месяц назад, и по- 
прежнему не желает всерьез 
взяться за дело.

В здании идет отделка, а ну
левой цикл все еще не закончен. 
У сантехников нет возможности 
подключать стояки, так как все 
еще не прорыты траншеи и нет 
отверстий для труб. Не проведе
ны планировка, подготовка под 
полы, не сооружены в подвале 
дровяники. Нет здесь оконных 
приямков, загрузочных люков, 
отсутствует отмостка вокруг зда
ния. Все эти недоделки должны 
были быть устранены еще к 5 мая. 
Однако и сейчас в подвале никто 
не работает.

Много дел предстоит трансспец- 
строевцам выполнить и на приле
гающей к дому территории, но 
этими делами они попросту не 
занимаются.

Два месяца стоит незаконченной 
траншея для газосети. Всего-то 
там надо выкопать ПО кубометров 
земли. А траншея проходит у са
мого фасада здания. Пока она 
не будет засыпана, строители не 
могут сделать ни одного крыльца
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у подъезда. Ни в одном месте нет 
нормального подхода к зданию.

Кроме того, самим трансспец- 
строевцам предстоит проклады
вать дорогу поверх газосети.'

Несколько поодаль от здания 
расположены траншеи теплосети. 
Их также не заканчивают. И из- 
за этого нет возможности вести 
дорогу к ранее сданному блоку.

Совершенно не ведется благо
устройство площадки. А ведь 
здесь только асфальта нужно 
уложить больше двух тысяч квад
ратных метров. Из-за отставания 
трансспецстроевцев строители, 
также не могут начать сооруже
ние теневых навесов и площадок 
для детей.

Возникает еще один весьма 
серьезный вопрос, который может 
послужить препятствием при сда
че дома.

Уже сданный блок № 3 и под
готовляемый к сдаче блок № 1 
соединяются перпендикулярным к 
ним блоком К» 2, который должен 
сдаваться позднее. Сейчас на 
блоке № 2 заканчивается монтаж 
четвертого и начат монтаж пятого 
этажа. Кран, обслуживающий 
блок, стоит во дворе дома, вблизи 
от одного из сдаваемых подъез
дов. Естественно, что при сдаче 
дома неизбежно потребуется уб
рать кран. Для этого необходимо 
закончить монтаж блока № 2. Но 
рабочие простаивают — железо
бетонных конструкций нет. Оче
видно, в тресте и «Свердловск- 
горстрое» считают, что блок № 2 
«не сдаточный» и материалы для 
него можно выдавать в послед
нюю очередь.

От решения этих вопросов сей
час зависит получение городом 65 
ква.ртйр 186-квартирного дома на 
улице Ленина. Решить их необ
ходимо теперь же. Ведь времени 
осталось очень мало.

В. ОЛЕЙНИК, 
прораб стройуправления 

№ 232. 

ШТУРМ конь
— Ну, а как у вас сегодня идут дела? )
— Ой, и не говорите. Не работаем, а углы считаем. Второй день 

как сюда пришли, но, еще и за. дело не( брались.
Этот разговор с малярами из бригады Е. И. Силиной происходил 

на пусковом 80-квартирном крупнопанельном доме, что строит 
755 управление треста «Жилстрой» на улице Луначарского. Бригаде 
поручили отделать двадцать квартир, а фронт работ оказался 
совершенно неподготовленным.

— Хотели было мы грунтовать потолки, но в одну комнату 
зайдем — там плотники занимаются настилкой полов, в другой 
ведутся штукатурные работы,— рассказывают маляры.

Но не будешь же сидеть ждать у моря погоды, и девчата приня
лись очищать двери от штукатурного раствора. А двери просто- 
таки заляпаны. Чистят их маляры и недобрым словом вспоминают 
штукатуров бригад А. Уромичева и А. Разуева. Ведь на очистку 
дверей потребуется гораздо больше времени, чем на шпаклевку и 
покраску. А время дорого. На учете каждая минута. Ведь 25 июня 
дом должны сдавать государственной комиссии.

Сейчас, когда строители перешли на семичасовой рабочий день, 
особенно важно организовать как следует труд. Но разве позаботи
лись об этом руководители? Ведь девушки из той же бригады 
Силиной бегают за шпаклевкой из пятого подъезда в первый. 
Оказывается, всю шпаклевку передали малярам бригады Г. Г. Райх- 
мана, а те отказываются поделиться, со своими товарищами. Дело 
доходит до ссор. Знает об этом мастер О. Кобец, но словно не 
замечает беспорядка.

ского?» В ней резко 
критиковалась работа 
треста «Южгорстрой» и субпод
рядных организаций. Вместо то
го, чтобы после выступления га
зеты принять решительные меры 
по устранению недостатков, уп
равляющий трестом «Южгор
строй» тов. Сытников .с возму
щением звонит в редакцию и 
обвиняет газету в необъектив
ности.

Не дождавшись от тов. Сытни
кова ответа по существу, редак
ция вторично проверила положе
ние дел на особо важной строй
ке. И вот, что выяснилось:

♦—----------- :-------
1. Повесьте над 
столом лозунги

Если бы все измерялось числом 
рабочих, находящихся на пло
щадке, о судьбе керамического 
завода не стоило бы и беспоко
иться. Каждое утро через проход
ную заходит около четырехсот 
человек. Уже месяц есть и вторая 
смена — около двухсот штукату
ров, бетонщиков, разнорабочих и 
монтажников субподрядных орга
низаций. Кажется, немало. Но 
первые, кого мы встречаем у две
рей управления, — это рабочие из 
бригады Горбушина, которые уже 
несколько часов вымаливают 
здесь... Что? Прогрессивку? От
пуск без сохранения содержания? 
Нет, какую-нибудь самую прос
тую работу.

— Тридцать парней в бригаде. 
А восемь-десять всякий день си
дят. Сегодня нас двенадцать без 
дела осталось.

— Что ж, у вас? Материалов не 
хватает?

— Да какие материалы! Мы 
землю копаем. А работы с мая 
нет.

Странно, не правда ли? А ря
дом висит плакат (наглядная аги
тация!), специально посвященный 
задачам бригады Горбушина. На 
нем черным по белому обозначе
но, что наряду с другими рабо
тами бригада должна за июнь 
выкопать 220 кубометров земли 
для траншей теплотрассы.

— Это чтоб мы, стало быть, 
свою задачу не забывали. Так 
мы этот плакат наизусть выучили. 
Вот лучше б его в конторе по
весить, чтоб там тоже помнили...

Новая бригада — новые жало
бы. У штукатуров Протасовой, ка
залось бы, все будет благополуч
но. Фронт работы здесь есть.

— Еще какой! — говорят де
вушки. — Знай, рабоТай да рабо
тай.

Но дело и тут не клеится. Ра
бота есть — нет раствора. Есть 
раствор — значит такой, что его 
чуть ли не буровой машиной 
долбить надо.

2. А что же вы 
делали всю неделю?

В кабинете тов. Моршенина еще 
не висят плакаты и лозунги для 
руководителей управления. Сей
час начнется оперативка. Ну да, 

ведь, сегодня вторник! Каждую 
неделю здесь собираются строи
тели, заказчики, субподрядчики, 
чтобы, л.

— Опять из пустого в порож
нее переливать, — говорит один 
из прорабов. — Все обозначим, 
сроки назначим и на неделю за
будем. А там опять новые сроки 
назначать начнем.

И действительно, собралось 
больше десяти человек, отвечаю
щих за ведение всех работ на 
этой важнейшей стройке. Пого
ворить явно есть о чем. Ведь 
строительство отстает. С майским 
заданием, рассчитанным на лик
видацию прорыва, строители сно
ва не справились. Многочислен
ные подрядчики и субподрядчики 
сдерживают друг друга. Снабже
ние поставлено крайне плохо. До
кументации на некоторые объек
ты нет.

Но не ждите серьезного дело
вого обсуждения наболевших 
вопросов. Речь идет, например, о 
том, выдал ли заказчик строите
лям новые чертежи или нет. Ди
ректор завода доказывает, что 
выдал тов. Лениц, — что нет. 
Спорят, кто получил чертежи, кто 
должен был их получать и кто 
видел, что их, действительно, по
лучили. Доходит до того, что 
вызывают свидетелей... Десять 
серьезных взрослых людей, у ко
торых явно есть чем заняться, си
дят и слушают.

Проходит час, два часа...
Долго мучились строители без 

водопровода. Наконец он готов. 
Радость? Нет, погодите. Возникла 
еще проблема. Долго и основа
тельно, применяя все дипломати
ческие тонкости, торгуются строи
тели и заказчики: кто же должен 
вызвать санитарную инспекцию 
для анализа воды? У каждого 
есть серьезные доводы за то, что
бы санинспекцию вызвал другой. 
И если санинспекция не надумает 
явиться сама, ее, кажется, вооб
ще, не вызовут.

Речь идет о металле. Металл 
строительству, действительно, ну
жен. Но когда тов. Лениц с жа
ром начинает говорить об отсут
ствии металла, сразу же выяс
няется, что заявки на него он не 
давал. Тов. Полуянов, занимаю
щийся снабжением в «Южгор- 
строе», только пожимает плечами. 
Он даже не знает потребностей 
управления.

— Это у пас всегда, — гово
рят прорабы. — Заявки пошлют 
21-го, а 25-го скажут: план сор
ван.

Почти все вопросы, которые 
поднимают на оперативке, сво
бодно могли решить в течение не
дели в рабочем порядке. Ведь 
всю неделю люди, которые здесь 
собрались, работают бок о бок.

Но такой уж укоренился стиль 
на керамическом. Неделю копить 
на соседа материал и с торжест
вом выложить на очередной пла
нерке во вторник. Попробуй, дес
кать, выкрутись!

Только один из участников опе
ративки, представлявший «Пром- 
вентиляцию», ни на кого не жа
ловался, а просто заявил, что 
металл у него есть и работать он 

НЕНАДЕЖНЫЙ
Впрочем, немало помех и у плотников. Ивана Робенова, плотника 

из бригады А. Щетина, мы застали как раз в тот момент, когда он 
решал, как лучше настлать шпунтовку, доставляемую на стройки 
в пакетах. Доски оказались разной длины.

•— Видимо, придется делать фризы, а шпунт немного подстро
гать,— решает плотник.

Да, много работ осталось еще выполнить. Так много,, что сейчас 
даже’ руководители управления высказывают сомнения, сумеют ли 
они сдать дом в срок? Ведь времени осталось в обрез. А оштука
турено из пяти этажей только четыре, на трех настланы полы.

Сейчас всю вину руководители стройки стараются свалить на 
субподрядчиков и особенно на трансспецстроевцев. Это, мол, они 
подводят.

Действительно, работа коллектива 358 управления треста «Урал- 
трансспецстрой» не выдерживает никакой критики. До сего време
ни этот коллектив, например, не сделал даже планировку в под
вальном этаже, не утрамбовал грунт. И здесь нельзя ставить пере
городки, производить штукатурку.

Отставание строителей повело за собой отставание сантехников 
из первого городского строительно-монтажного управления. Они не 
смонтировали полностью систему отопления, задержали установку 
санприборов.

Сейчас, видимо, руководители 755 управления надеются на 
штурм. Но ведь этот конек не всегда может удачно' и вовремя вы
везти.

А. ХАЛИНА.

может. Это обидело всех при
сутствующих, что с разных сто
рон сразу же закричали:

— Вот-вот, запишите, что он 
сказал! Не хватит металла — он 
будет отвечать!

«Промвентиляцию» записали.
В общем и целом на оператив

ку ушло три с половиной часа. 
Потом все разошлись и начали 
копить материалы к следующему 
вторнику.

3. Тов. Грамматчиков 
упорствует

Давно очевидно, что из всех 
организаций, от которых зависит 
пуск керамического завода, хуже 
всего работают трансспецстроев- 
цы из СМУ-2, которым руководит 
тов. Грамматчиков. Задолжен
ность тов. Грамматчикова все 
возрастает, скоро придется рассчи

тываться и трудно понять упор
ство, с которым он увиливает от 
всякой работы.

Из 1 137 тысяч рублей, которые 
должны быть освоены трансспец- 
строевцами, освоено всего 403 ты
сячи. За пять месяцев выполне
но меньше половины полугодово
го плана.

Но когда в мае тов. Граммат- 
чикову предложили фронт рабе» 
ты на 336 тысяч рублей, он взял 
лишь третью часть. Да и с той 
не справился. В июне у трансспец
строевцев есть возможность вы
полнить работ на 370 тысяч руб
лей. Они соглашаются освоить 
лишь 204 тысячи. Уже само по 
себе это означает заранее преду
смотренный срыв полугодового за
дания. Но тов. Грамматчиков не 
волнуется. Волноваться приходит
ся другим, потому что трансспец- 
строевцы задерживают остальные 
работы. Особенно мешает без
дорожье.

Крайне отстало и управление 
механизации № 1 (начальник тов. 
Каганов), которое ведет верти
кальную планировку площадки. 
Сейчас роль механизаторов осо
бенно значительна. Нулевой цикл 
почти повсеместно закончен. Про
ложены водопроводная и канали
зационная системы, электрокабе
ли и т. д. Вертикальную плани
ровку нужно провести на терри
тории почти в 10 гектаров. Одна
ко работают лишь один экскава^ 
тор и две автомашины. С такой 
техникой тов. Каганов не упра
вится и за год!

4. С головы на ноги
Можно долго перечислять от

дельные недочеты строителей и их 
субподрядчиков, говорить об от
сутствии ряда материалов, черте
жей, оборудования и т. д.

Но главная, самая значитель
ная помеха, которая может 
явиться причиной срыва, — это 
полное отсутствие порядка в но
вом управлении.

И главной задачей создаваемых 
там сейчас общественных органи
заций является мобилизация кол
лектива, контроль за хозяйствен
ной деятельностью руководства.

Р. МАЗИН.



ДВА с половиной месяца 
назад на страницах газеты 
«Свердловский строитель» 

в корреспонденции «42 дома ре
шили сделать так», мы знакоми
ли наших читателей с мероприя
тиями по крупнопанельному 
строительству на второй год се
милетки.

Управление «Свердловскгор 
строй» совместно с инженерно- 
техническими работниками тре
стов и предприятий разработало 
очень удачный план крупнопа
нельного строительства.. Мы на
помним, что одним из важней
ших пунктов этого плана было— 
осуществить строительство домов 
серии «2Б». Использовав техно
логическую нитку малых авто
клавов на заводе ячеистых бето
нов треста «Стройдеталь-70», 
предполагалось изготовить стено
вые детали для девяти 80-квар
тирных крупнопанельных домов 
этой серии. Кроме того, меро
приятия предусматривали увели
чение месячного выпуска стено
вых деталей в больших автокла
вах до трех '80-квартирных до
мов серии «2П».

Таким образом уже с мая за
вод ячеистых бетонов должен 
был выдавать по 4,5 дома, а с 
июня по пять домов ежемесячно.

С момента подписания меро
приятий минуло уже почти три 
месяца. А что успели сделать? 
Как мероприятия претворяются в 
жизнь?

Раскроем аккуратно перепле
тенную папку, где на первых 
двух страницах напечатан при
каз № 18-а, подписанный началь
ником управления «Свердловск- 
горстрой» тов. Лерманом. Этот 
приказ утверждает разработан
ные мероприятия и поручает 
главному инженеру «Свердловск
горстроя» тов. Соколову «уста
новить систематический контроль 
за ходом выполнения строитель
ства крупнопанельных домов, ре
конструкцией и строительством 
предприятий домостроения...»

Нам известно, что тов. Соколов 
дважды проверял выполнение 
мероприятий. Однако, несмотря 
на это, большинство пунктов, 
имеющих решающее значение, 
сорвано.

Посмотрим, как идет изготов
ление деталей для домов. В марте 
предприятия треста «Стройде
таль-70» должны были выдать 
комплекты трех 80-квартирных 
домов. Но основной завод круп
нопанельного домостроения — 
завод ячеистых бетонов выпу
стил за март только 2,3 дома. 
В апреле вместо того, чтобы уве
личить выпуск панелей до 3,2 
дама, он снизил его до 2,1 дома. 
Еще хуже предприятие работало 
в мае. Из запланированных 4,5 
дома изготовлено панелей толь
ко на 1,8 дома. Таким образом с 
начала года отставание от наме
ченного графика производства 
деталей домостроения по заводу 
ячеистого бетона • выражается 
довольно внушительной цифрой 
почти пять 80-квартирных до
мов.

Попробуем разобраться в при
чинах такого недопустимого про
вала. Прежде всего, для осуще
ствления намеченной программы 
предприятиям треста «Стройде
таль-70» необходимо было пере-, 
дать большое количество допол
нительных металлических форм. 
Часть из них должен был изго
товить ремонтно-механический 
завод треста «Стройдеталь-70». 
Надо сказать, что это предприя
тие со своей задачей справилось. 
Но гораздо большее количество 
опалубки было заказано на Ниж- 
не-Исетский завод металлоконст
рукций. Руководители «Сверд- 
ловскгорстроя» с директором 
этого предприятия тов. Сефе- 
ровским согласовали все условия

Bbmyck панелей не растет
и сроки изготовления опалубоч
ных форм. Однако тов. Сеферов- 
ский не сдержал своих обещаний 
и окончательный срок выдачи 
опалубки с 1 мая передвинулся 
на 1 июня, затем на 15 июня, а 
недавно директор завода за
явил, что он и вовсе больше не 
будет делать опалубку. Таким 
образом к июню удалось полу
чить дополнительную опалубку 
только для наружных панелей 
серии «2П». Что же касается 
форм для серии «2Б» и «2С», а 
также опалубки внутренних и 
фундаментных панелей, то их нет 
и сегодня. По серии «2Б» из ше
сти типов опалубки готовы 
только два, а по серии «2С» из 
двадцати сделано двенадцать.

Вся эта история не делает че
сти директору Нижне-Исетского 
завода металлоконструкций тов. 
Сеферовскому, но в ней и глав
ный инженер «Свердловскгор- 
строя» И. Л. Соколов выглядит 
далеко не героем. Разве можно 
было затягивать до такой степе
ни изготовление опалубки! Этим 
вопросом сделовало заниматься 
гораздо настойчивее и заставить 
тов. Сеферовского выполнять 
принятые на себя обязательства. 
Но тут, как говорится, вопрос 
решался во внешних сферах. А 
как выполнялись мероприятия, 
зависящие исключительно от ра
ботников «Свердловскгорстроя», 
его трестов и предприятий?

Возьмем тот же завод ячеи
стых бетонов. Он не начал вы
пуска панелей серии «2Б» из-за 
отсутствия опалубки. Понятно, 
причина объективная. Но ведь 
для панелей, изготовляемых в 
больших автоклавах, опалубка 
имеется и все-таки производи
тельность этой технологической 
нитки вместо того, чтобы уве
личиваться, из месяца в месяц 
снижается: в марте 2,3 дома, в 
апреле — 2,1, в мае — 1Д Да 
ведь так можно бог знает до че
го докатиться.

На заводе ячеистых бетонов в 
организации производства ниче
го практически не изменилось с 
прошлого года. В одном из пунк
тов мероприятий говорится: «В 
целях лучшего использования 
мощностей завода ячеистых бе
тонов разработать мероприятия 
по переводу завода на работу по 
скользящему графику, при непре-

НОВОЕ = 
у деревообделочников

Недавно в «'Свердловском строителе» 
рассказывалось о том, как коллектив 
цеха № 2 деревообрабатывающего за
вода борется за повышение качества 
продукции. Есть и другие, не менее 
важные вопросы, решение которых по
зволит нам значительно улучшить обес
печение строек изделиями из дерева.

Особенное значение имеет переход на 
пакетирование шпунтовой доски. Доски 
торцуются по размерам комнат, увязы
ваются в пакеты. Каждый пакет нуме
руется и снабжается указателем, где 
помечен типовой номер пакета, количе
ство досок, квадратных метров пола и 
кубатура.

Пакетирование досок создает значи
тельную экономию шпунтовки. Если 
прежде на 80-квартирный крупнопанель
ный дом требовалось отправить 150 ку
бометров досок, то теперь отправляется 
120. Отходы остаются в цехе и могут 
быть употреблены в дело.

Значительно облегчается также транс
портировка досок. В цехе пакет гру
зится на машину в один прием, башен
ным краном. Так же разгружается он 
на стройке.

Пакетирование досок в цехе начато 
с мая. В пакетах была отправлена 
шпунтовка на все пять этажей дома 
№ 19 во Втузгородке. Закончена по
ставка пакетированных досок для дома 
№ 15 в третьем квартале на Уралмаше, 
№ 25 во Втузгородке и 80-квартирного 
дома на углу ул. Куйбышева и Белин
ского, для больницы на улице 8 Марта 
и т. д.

Каждую смену в цехе торцуется досок 
почти на целый этаж. Уже накоплено 
более 35 кубометров отходов длиной по 
полметра и больше. Серьезное значение 
приобретает вопрос об их рациональ
ном использовании. Мы начинаем гото
вить из отходов щитовые полы, склеен
ные казеиновым клеем.

МЕРОПРИЯТИЯ СОРВАНЫ
рывной неделе с 1 апреля 1960 
года». И что же? Прошел ап
рель, май, а в начале июня 
главный инженер треста «Строй
деталь-70» тов. Шульц заявляет 
нам:

—• Не будем мы переходить на 
скользящий график. Это ничего 
не даст.

— Позвольте, Константин Ма
твеевич, ведь под мероприя
тиями ваша подпись. Почему же 
вы об этом не сказали в марте.

— Видите ли, эти мероприятия 
имеют лишь мобилизующее зна
чение.

Вот тебе и раз! Полтора меся
ца считали, спорили, заседали, 
изыскивали пути: как сделать 42 
крупнопанельных дома в нынеш
нем году? И вот, наконец, стра
ница за страницей появляются со 
всеми согласованные, со всех 
сторон обдуманные мероприятия, 
а 'Через два с половиной месяца 
один из главных исполнителей 
этих мероприятий, тов. Шульц, 
отворачивается от своей подписи 
и заявляет: «Это все так, не 
всерьез».

После этого многое становится 
понятным и само собой разуме
ющимся. Один пункт за другим 
летят вверх тормашками. «В срок 
до 15 марта с. г. решить вопрос 
расширения площадей отделоч
ного передела за счет площади, 
занимаемой лабораторией 
НИИПСа» — говорится в седь
мом пункте. Но ведь «это так, не 
всерьез», а поэтому никто и не 
собирается расширять «площади 
отделочного передела». И. Л. Со
колов, например, говорит: «Не 
будем выселять лабораторию, и 
так обойдемся».

В другом пункте черным по 
белому написано, что до 10 мар
та в отделочном отделении заво
да должны быть установлены 
дополнительные калориферы. То
же, конечно, не установили. А ко
гда начинаешь разговаривать об 
этом с руководителями завода, 
они удивленно пожимают плеча
ми: «Какие теперь калориферы, на 
дворе июнь...» Но промелькнет 
короткое уральское лето и, на
верное, кто-то начнет чесать в 
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До сих пор шпунтовка использовалась 

всего на 83 процента. Теперь, при изго
товлении щитовых полов из отходов 
этот процент поднимается до 93—95.

В цехе организована улучшенная по
краска дверных, балконных и оконных 
блоков, которые на заводе ячеистых 
бетонов будут вмонтированы в панели. 
Это нововведение должно принести не
сомненную пользу, так как на заводе по
краска столярки все время задержи
вается. Организованы малярные рабо
ты у нас в цехе с середины мая. Еже
месячно мы будем выпускать около 700 
окрашенных ' блоков. Это позволит 
обеспечить окрашенными оконными и 
дверными балконными блоками панели 
для четырех тысяч квадратных мет
ров жилья. До сих пор блоки перед 
отправкой только олифили.

Окраска изделий в цехе является 
большим прогрессивным делом, но что
бы развернуть его по-настоящему, нам 
пока не хватает помещения и специали
стов (в цехе работает всего 10 маля
ров, тогда как должно быть не мень
ше 25).

В июне цех переходит на выпуск 
плинтусов по длине половой доски. Оче 
редкой задачей после этого является 
пакетирование плинтусов и половых лаг 
по длине, как это делается в цехе № 3, 
где уже пакетируются наличники.

Большое внимание коллектив цеха 
уделяет механизации производства. 
Значительно облегчен труд при погру- 
зо-разрузочных работах. С начала этого 
года мы освоили внутрицеховую погруз
ку и перевозку пиломатериалов автопо
грузчиком. Раньше перевозка велась на 
автомашинах и лошадях, а пагрузка — 
вручную.

В этом полугодии мы думаем перейти 
на погрузку пиломатериалов башенным 
краном. Это создаст очень значительную 
экономию труда. Ведь из цеха на пло
щадки ежемесячно отправляется по 
1300—1500 кубометров пиломатериала, 
который грузится вручную. В денежном 
выражении это даст примерно 200 тысяч 
рублей экономии в год.

затылке и подумывать о кало
риферах. Тогда возникнет вопрос, 
а где же взять кабель? Между 
тем кабель для калориферов был 
выдан еще весной. Но «дально
видные» руководители треста 
<«Стройдеталь-70» решили исполь
зовать его на другом заводе. За
то пункт, в котором говорится, 
что заводу ячеистых бетонов 
следует разрешить производить 
окраску столярных изделий не 
за два раза, как раньше, а за 
один раз, был выполнен с мол
ниеносной быстротой и досрочно. 
Оно и понятно, когда мероприя
тие предусматривает что-то пе
рестать делать, то оно выполняет
ся само собой. А вот когда по
требовалось выполнить работы по 
установке дополнительных тепло
вых агрегатов, тут трест «Строй
деталь-70» даже не сумел заклю
чить договор с Уралсантехмон- 
тажом, не говоря уже о том, 
чтобы что-то сделать.

Таким образом все, что наме
чалось по перестройке работы 
завода ячеистых бетонов, не вы
полнено, а предприятие из меся
ца в месяц снижает выпуск сте
новых панелей.

— Пески плохие, технология не 
отстроена, ячеистые бетоны — 
это дело .темное,— такие речи 
можно слышать и на заводе, и в 
тресте «Стройдеталь-70», и в 
«Свердловскгорстрое». Но ведь 
именно для того, чтобы изба
виться от использования и тру
доемкой обработки низкосортных 
еланских песков, решено рекон
струировать завод ячеистых бе
тонов до 30 июня и перейти на 
изготовление изделий из золопе- 
нобетона.

Однако срок 30 июня оказался 
тоже «волевым, мобилизующим». 
Коллектив УНР 774 ведет строи
тельные работы по реконструк
ции завода и, как считает глав
ный инженер этого управления 
тов. Меншиков, строительную 
часть можно завершить в июне. 
А где оборудование? Его нет и в 
помине, и когда будет, никто тол
ком не знает. Вот вам и «неот- 
строенная технология, плохие 
пески и темное дело».

Другая часть мероприятий по

свящалась налаживанию техно
логии строительства крупнопа
нельных домов. Там шла речь о 
единой технологической инструк
ции, которую Борис Иванович 
Патрикеев должен был разослать 
на стройки еще до 1 апреля. Ин-, 
струкция все еще обдумывается и 
ждет утверждения. Такая же 
картина и с типовыми проектами 
организации работ. Правда, 
проект для квартала № 3 на 
Уралмаше, наконец, составлен. 
Но обратите внимание на сроки. 
Проект нужен был 25 марта, а 
его подписали и отдали на рас
смотрение только 30 мая. Это тем 
более бессмысленно, если учесть, 
что строительство квартала № 3 
уже давным-давно ведется и там 
уже никто не ждет рассмотрения 
и утверждения злополучного про
екта.

Что же касается работ нуле
вого цикла, то они ведутся как 
бог на душу положит. А ведь и 
их собирались ввести в рамки 
проектов организации работ. Но 
технический отдел «Свердловск- 
горстроя» уже расписался в бес
силии. Проекты для нулевых цик
лов перепоручили делать тресту 
«Уралтрансспецстрой» и их, ко
нечно, до сих пор нет.

Можно ли после всего этого 
не сомневаться в реальности ло
зунга «Построим 42 крупнопа
нельных дома в 1960 году». 
И вообще, где гарантии, что лю
бое намеченное «Свердловскгор- 
строем» мероприятие не будет 
сорвано? Почему срывщики не 
несут никакой ответственности, 
почему наплевательское отноше 
ние к мероприятиям исключи
тельной важности превращается 
в норму поведения? Мы считаем, 
что следовало бы как можно бы
стрей наметить мероприятия по 
укреплению производственной 
дисциплины в отделах и подраз
делениях «Свердловскгорстроя» и 
с железной непреклонностью 
провести их в жизнь. Только это 
может спасти план крупнопа
нельного строительства.

В. ВЫСОКИНСКИЙ, 
инженер диспетчерского 

отдела «Свердловскгорстроя».
Л ЛИН, 

ответственный секретарь 
редакции газеты 

«Свердловский строитель».
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По предложению экспедитора Б. И. 

Серикова намечена также установка двух 
электротельферов для антисептирования 
погрузки изделий.

Это одно из многочисленных предло
жений наших новаторов, направленных 
на увеличение выпуска и удешевление 
продукции. Часть их уже внедряется в 
производство. Например, предложение 
старшего мастера М. В. Тарасова о ме
ханизации процесса выема паза для 
шпонки в подоконной доске. Прежде эта 
операция проводилась вручную. Несом
ненную пользу принесет предложение 
старшего мастера В. И. Соковича о 
сращивании брусков переплетов по дли
не. Всего за первый квартал рабочие и 
инженерно-технические работники цеха 
внесли 42 рационализаторских предло
жения, из которых 32 принято. Услов
ная годовая экономия от их внедрения 
составляет 63 тысячи рублей.

Большие серьезные задачи стоят перед 
коллективом цеха. Деревообделочники 
уже добились определенных успехов. 
Так, план по выпуску валовой продук
ции в первом квартале выполнен на 
103,9 процента. Это составило 11 про
центов прироста по сравнению с соот
ветствующим периодом прошлого года. 
Но это еще не означало ликвидации от
ставания по отдельным видам изделий. 
Уже в апреле план был перевыполнен 
по всей номенклатуре. Оконных блоков 
выпушено на 16 процентов больше, чем 
это предусмотрено планом. Особенно 
важно, что впервые за все время су
ществования цеха перевыполнен план 
по выпуску шпунтовой доски. Вместо 
запланированных на апрель 505 кубо
метров выпущено 518 кубометров шпун
товки.

Несомненно, что проводимые сейчас 
мероприятия по механизации производ
ства, замене ручного труда, пакетирова
нию и окраске изделий и т. д. позволят 
нам в самое ближайшее время улуч
шить снабжение площадок пиломатериа
лами. А. ГИЛЕВ,

начальник цеха № 2 
деревообрабатывающего завода.



репертуаром

(Оконч. Нач. в 44, 45.)

В воскресенье с утра у здаггия
234 управления царило необы-

ОНИ ГОВОРЯТ
со страниц журнала
Правление Дворца культуры строителей им. М. Горь

кого решило систематически знакомить трудящихся с важ
ными событиями международной и культурной жизни.

С этой целью во Дворце организован устный! журнал. 
В его выпусках с лекциями и беседами выступают люди раз
личных профессий: научные работники, артисты, писатели, 
квалифицированные лекторы^

Мы расскажем вам о содержании последнего выпуска 
журнала.

На этот раз лектор Т. П. Головин рассказал слушателям 
о последних новостях международной жизни.

Не менее интересной оказалась и вторая страница. Это 
был увлекательный рассказ М. Ю. Лейбчика: «От первых 
спутников до космического корабля».

Заместитель управляющего областной конторой кино- 
проката Д. А. Недбаль сообщил новости киноискусства, пере
дал подробности о проводившемся в городе всесоюзном кино
фестивале «Наш современник на экране», рассказал о 
популярных артистах, которые участвовали в нем и встреча
лись со зрителями.

Тов. Недбаль также познакомил слушателей с кино-
на июнь месяц. Его рассказ сопровождался

показом отрывков из новых кинокартин.
В заключение устного журнала состоялась встреча с за

служенными артистами РСФСР К. П. Максимовым и 
А. А. Ильиным. Интересно было то, что оба они снимались 
в кинофильмах.

На снимках (сверху вниз): лектор М. Ю. Лейбчик; зам. 
управляющего областной конторой кинопроката Д. А. Нед
баль; заслуженные артисты РСФСР К. П. Максимов и 
А. А. Ильин.

Фото и текст Г. БОГАТНАЕВА.

В БУДУЩЕМ наши 
здания приобретут 
совсем другой об- 

лик. Их стены и вообще £> 1 
все несущие конструкции 
станут тонкими. Они будут изго
товлены из высокопрочного арми
рованного бетона. Тепловую и зву
ковую 'изоляцию стен и перегоро
док обеспечат высококачественные 
легкие материалы ячеистой струк
туры. Наконец, эти материалы 
сами по себе будут делаться 
настолько прочными, что смогут 
заменить несущие конструкции 
из железобетона, особенно в 
малоэтажных зданиях. Стандарт
ные детали для изготовления
таких жилых домов будут де
латься из «теплого», то есть лег
кого, бетона. Это приведет к по
вышению качества жилищного 
строительства и резко снизит рас
ходы на отопление.

Хотя цемент — очень старый 
материал, но до сих пор не все 
его тайны разгаданы учеными. 
Про цемент удивительно верно 
говорят: «Цемент живет». Дей
ствительно, он, словно живой ор
ганизм, борется со своими рана
ми, залечивает их, высылая из 
борьбу свежие, нерастраченные 
силы. Природные камни, метал
лические сооружения способны

И ВОТ СТОРОНЫ
В состав 'нашего товарище- 

акаго суда входят известные 
в квартале люди, которые 
пользуются всеобщим уваже
нием и доверием.

'Особенно хорошо участвуют 
в работе суда пенсионеры 
Е. И. Кнопп и А. С. Дунаев. 
Оба они часто ходят на рас
следования заявлений трудя
щихся и очень серьезно, вдум
чиво разбирают каждую жа
лобу.

Работу свою мы организуем 
так, чтобы при рассмотрении 
дел присутствовало больше 
людей, знакомых с теми, чье 
дело слушается. Разбор дел 
обычно производим там, где 
было совершено нарушение. 
Благодаря этому в нем участ
вуют многие свидетели, оче
видцы. Это помогает лучше 
разобраться в обстоятельствах 
дела и принять правильное 
решение.

Как правило, мы приглаша
ем н.а заседание суда предста
вителей профсоюзных комите
тов тех организаций, где ра
ботают нарушители и, конеч
но, оповещаем заинтересован
ных лиц.

На заседаниях нашего суда 
всегда присутствует много 
людей, которые активно уча
ствуют в раэборе дел.

Но вот заседание окончено. 
Принято решение, нарушите
лю вынесено какое-то взыска-

Это интересно

Рассказывает академик 
П. А. РЕБИНДЕР

со временем только разрушаться. 
Они дряхлеют, стареют, теряют 
свои свойства. Цемент ведет себя 
совсем иначе. Достигнув расчет
ной прочности, он и в дальней
шем словно мужает, становится 
сильнее, выносливее, прочнее.

Эшелон за эшелоном выплы
вает из ворот цементных заводов, 
направляясь во все уголки стра
ны. Повсюду кипит работа. Там,
где еще вчера шумела непрохо
димая тайга, сегодня раски.чу- 

новостройки, прокладыва-

цемента, на каждый миллион 
рублей строительно-монтажных 
работ его требуется не менее 
300 тонн. Без цемента нет строи
тельства. Помочь строителям, 
полностью обеспечить их «камен
ным клеем» — вот благородная 
задача!

Быть может, на фоне будущего 
то, что я рассказал вам о цемен
те, покажется скучным. Но ведь 
цемент называют хлебом строи
тельства. А о хлебе существует 
мудрая поговорка, которую лю
бит применять академик Николай 
Васильевич Цицин: «О хлебе 
скучно слушать, да вкусно ку
шать».

В своем заключительном слове
лись
ются широкие автострады, всту
пают г----- - --------- - —

на сессии Верховного 
СССР 7 мая этого

Совета

рода,
в строи заводы, растут го
перегораживаются русла

Хрущев говорил: 
Верховного Совета

года Н. С. 
«С триб уны 

я считаю

ПРИМИРЕНЫ
ние. Но работа суда не закон
чена. Мы* в течение длитель
ного времени, которое не ог
раничивается никакими рам
ками, следим за тем, как ве 
дет себя товарищ, не допуска
ет ли он новых нарушений. 
Чаще всего, суд общественно-
сти 
роть 
вить

заставляет людей побо- 
свои недостатки, испра 

их.
Цапример, мы разбирали 

заявление жильца 24 дома по 
улице Ботанической, тов. Ки
риллова. Он жаловался на со
седа, который не дает покоя 
живущим ,в квартире. Состо
ялся суд. И сейчас мы неод
нократно убеждались в том, 
что добрососедские отноше
ния стали прочными.

Больше всего приходится 
разбирать дел жилищно-быто
вого характера. Конечно', мы 
стремимся примирить обе сто
роны и это нередко удается. 
Было, например, рассмотрено 
дело о неладах соседей тт. 
Кишки ц Акмурзина. Тов. Ки 
шка заявлял суду о том, что 
Аимурзин пьянствует и нару
шает покой соседей. На раз
боре заявления присутствова
ло много жителей дома. В ре
зультате стороны были при
мирены и сейчас ни тот, ни 
другой не предъявляют друг 
другу никаких претензий.

Бывает и так, что обходим
ся без публичного заседания, 
просто члены товарищеского 
суда, на месте разбираются в 
причинах, вызвавших разно
гласия или жалобы. И мы 
очень рады, если таким путем 
удается навести порядок. А 
случается это часто. Вот не
давно члены суда помирили
соседей 
какова, 
улице 
прямо

тт. Поспелову и Хиж- 
живущих в 38 даме на 
Студенческой. Сейчас 
можно оказать, что

между ним« установились то
варищеские отношения.

Члены нашего суда с охотой 
выполняют свое общественное 
поручение, так как видят, ка
кую большую помощь они ока
зывают трудящимся.

И. ЯКУБОВИЧ, 
председатель товарищеского 

суда при домоуправлении
№ 2 ЖКК 33 треста.

многоводных рек. И каждое 
'строительство непрерывно тре
бует: цемента, цемента, цемента! 
Только на Сталинградской ГЭС 
должно быть уложено 7 миллио
нов кубометров бетона. Для про
кладки одного километра авто

страды необходимо 600—800 тонн

нужным обратиться к правитель
ствам союзных республик, сов
нархозам, партийным, советским, 
профсоюзным и комсомольским 
организациям, чтобы они усили-
ли внимание к стройкам
приятий строительных

пред
материа-

ХОРОШО ПОТРУДИЛИСЬ И ОТДОХНУЛИ

В «Свердловском строителе» от 
20 мая была напечатана коррес
понденция под заголовком «О 
ФИНАНСАХ, АВАНСАХ, И ФО
КУСАХ ТОВ. ЛИВШИЦА». В 
ней говорилось о грубых наруше
ниях в оплате труда бригады 
маляров тов. Отрадновой из «От- 
делстроя».

Нам сообщил в редакцию 
председатель постройкома тре
ста № 33 тов. Карпов, что. кор
респонденция обсуждалась на 
заседании цехового комитета 
«Отделстроя» и признана пра
вильной.

Конфликтная комиссия при 
постройкоме решила-i выплатить 
бригаде тов. Отрадновой 900 руб
лей, неправильно удержанных ра
нее. Тов. Лившиц строго пре
дупрежден.

чайное оживление. Сюда собра
лись строители, чтобы поехать в 
Сысерть и подготовить пионер
ский лагерь к открытию.. Каза
лось, сама погода, которая в этот 
день выдалась на редкость хоро
шей, одобряла полезное дело, 
задуманное комсомольцами.

И вот уже машина мчится по 
Челябинскому тракту.

— Запоем, ребята? — пред-
ложил кто-то 
глушая гром 
комсомольская

из девушек и, за- 
мотора, грянула 
песня:

Комсомольцы, добровольцы,
Мы сильны нашей верною 

дружбой-
Сквовь огонь мы пойдем, 

если нужда
Открывать молодые пути;..
Одна песня сменяется другой., 

мелькают стройные красивые 
сосны и белоствольные березы..

Приехали! Ох, и хорошо же 
здесь! Пионерский лагерь раски
нулся в живописной местности, 
где воздух напоен бодрящим»

Газета выходит 
по средам и субботам.

ароматами 
приехала

леса.
молодежь

управлений.
Быстро разобрали

Вскоре сюда
774 и 754

инструмент
и приступили к работе. Одни 
устанавливали стенды, другие 
'опиливали деревья, третьи очи
щали территорию от мусора.

Работали увлеченно, с комсо
мольским задором. Не прошло и 
четырех часов, как вся наме
ченная работа была выполнена.

Хорошо трудились В. Стар
ченко, А. Пипченко, А. Щерби
нина, В. Марина, В. Молин, 
А. Буденная, В. Трюхова, Т. Лапа
ева и многие другие.

Не пришлось скучать и после 
работы. Каждый нашел себе за-

лов и строительной индустрии.
Думаю, каждому понятно, что 

без создания мощной строитель
ной индустрии и развития про
мышленности строительных мате
риалов нельзя, подчеркиваю — 
невозможно, успешно выполнить 
программу строительных работ, 
намеченных семилетним планом. 
Если не будут построены цемент
ные и другие заводы строитель
ной индустрии, если у нас не 
будет в нужном количестве стро
ительных материалов, то разве 
можно обеспечить выполнение 
плана капитальных работ?»

Вот почему я захотел расска-

Собрание 
общественной 
редколлегии

На очередном собрании об
щественной редколлегии на
шей газеты был обсужден и 
утвержден план работы редак
ции на июнь.

Члены редколлегии внесли 
существенное дополнение в
план по освещению
организации 
трудящихся.

летнего
вопросов 

отдыха
Было решено в

зать вам о цементе.

июне проверить, как идет 
строительство и реконструк
ция ремонтной базы механи
заторов «Свердловскгорстроя». 
Внесено также предложение 
рассказать на страницах га
зеты о соревновании экскава
торщиков, о Свердловской 
строительной выставке и т. д.

В обсуждении приняли ак
тивное участие А. С. Абрамов, 
Н. В. Архипов, И. Д. Коган, 
А. В. Мельников и И. И. Яку
бович.

снятие по душе. Играли в волей-
• бол, пели песни, собирали цветы.

Домой возвращались доволь- 
: ные и веселые.

Молодежь единодушно решила 
проводить каждое воскресенье за 
городом.

венный фильм «Процесс откла-' 
дывается».

14 ИЮНЯ, ВТОРНИК.
19.00 — Последние известия.

19.10 —< Концерт художественной
самодеятельности учащихся

В. ДВОРЯНОВ. 
зам. секретаря комитета 

ВЛКСМ треста № 89.

19.00 — Последние известия.
19.10 — Беседа «Как научиться 
плавать». 19.25 — Передача «Са
молет вылетает вовремя». 20.05— 
Выступление учащихся культпро- 
светучилища. 20.40 — Художест-

Свердловской области. 19.55 — 
Передача «Ударная-комсомоль- 
ская». 20.05 — Научно-популяр
ный фильм «Литье — на поток». 
20.25 — Передача для работни
ков сельского хозяйства — «Во
время отремонтировать сеноубо
рочные машины». 20.40 — Худо
жественный фильм «Дорога ухо
дит вдаль». 21.45 — Готовьтесь к 
празднику песни.
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Ад₽ес »ецакции: Первомайская. 60. комн. 5. тел. Д1-33-45.

’Типография иадчзэ «Уральский рабочий», г. Свердловск, ул. имени Левина. 49,
НС21914. Заказ № 3822.


